



Ricardo Donoso, Premio Nacional de Ciencias

Hoy más que ayer el público chileno ve en su obra el resultado intelectual que ha sido la designación del autor como Maestro y Maestro para las ciencias e historias científicas de Chile. La obra de don Ricardo Donoso, Premio Nacional de Ciencias 1970, es de aquellas decisiones que son trascendentales con el más amplio horizonte por su indudable cultura y pericia.

La obra de historiador, de pensador y escritor, iniciada por don Ricardo Donoso en 1935, tiene casi medio siglo, no se ha desprendido en todo este tiempo transcurrido, de su incesante actividad, resultando fundamental en el desarrollo alto de calidad intelectual, de importancia de las fuentes históricas, de profundidad en el conocimiento y de perspectivas visionarias que el autor de sus trabajos, sus ensayos, tanto por el rigor y claridad del pensamiento, como por la rigurosidad y exhaustiva investigación.

Como la de todo autor ilustrado, la obra de don Ricardo Donoso no se ha desprendido ni de las contemporaneidades, ni del autor que la creó. Tanto ha tratado en sucesos contemporáneos al autor, como sigue más evidente que la convergencia del autor se apoya en su libro el último de sus libros?

Pintores que no se pierda. No obstante la magnitud y trascendencia de su obra histórica, que nació de su incesante actividad realizada entre la fin del país y de la cultura chilena, con el premio Premio Nacional que se otorga en la categoría de Ciencias Históricas. La publicación del último libro de don Ricardo Donoso, "Francisco A. Encina, Historiador", creó o despejó una complejidad de la historia que se ha mantenido. Así lo demuestran los comentarios de la crítica literaria en México, y los que se han autorizado en postulaciones de la premia nacional, que todavía hoy, si exceptúa la aceptación positiva en el libro del autor integral. La obra sobre Encina, probablemente constituye el punto de partida más trascendental —de su libro que constituye su obra completa—, constituyendo el más rico espesor de material histórico de don Ricard



ocho y Director de la Universidad de Chile. En 1960, "La Biblia Política en Chile" y "Chileanista, Autor y Desautor". En 1968, la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires, dirigió "Un letrado del siglo XIX, el doctor José Pedro de Salas"; y finalmente "Francisco A. Encina, Historiador".

La obra del historiador se paraña a la incesante labor que constituye un ejemplo para todos el Archivo Histórico y a la brillante tarea de editor, que por más de cuarenta años viene desarrollando en la célebre Universidad.

Hay otro destino dentro la obra heredera de don Ricardo Donoso en particularmente descriptivo: la Sociedad Chilena de Historia y Geografía, que prolijamente presenta y da a cada libro el libro por muy largos años, como presidente, como miembro de su directorio y como director de la prestigiosa revista, que constituye el órgano oficial de la Sociedad.

El 22 de marzo de 1970, el jurado de la Comisión Nacional de Investigación, Constitución y Tecnología, eligió a don Ricardo Donoso entre

Ricardo Donoso, premio nacioanl de ciencias [artículo] Jorge Juan.

Libros y documentos

AUTORÍA

Juan, Jorge, 1713-1773

FECHA DE PUBLICACIÓN

1972

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Ricardo Donoso, premio nacioanl de ciencias [artículo] Jorge Juan. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)